

# EL IMSERSO

en marcha



## **DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD**

### **Actividades en los Centros**

Con motivo de la celebración el 3 de diciembre del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, los Centros del IMSERSO han desarrollado una serie de actividades que han contado con la participación de directivos, usuarios, autoridades locales y regionales, artistas y profesionales implicados en el ámbito de la discapacidad. Presentamos una pequeña muestra de los actos celebrados en varios de esos centros

Entre las actividades realizadas en el CAMF de Pozoblanco destaca la emisión en la televisión municipal Canal 54 de una mesa redonda sobre la situación de las personas con discapacidad en la zona. En los salones del CAMF se impartieron dos conferencias sobre la Discapacidad en Internet y los Grupos de Autoayuda.

En colaboración con el Ayuntamiento de Leganés, los residentes del CAMF de esta localidad madrileña realizaron una exposición de los trabajos realizados durante el año en el centro cívico Rigoberta Menchú. La exposición se complementó con una charla-debate.

Dentro del programa de actividades del CRMF de Salamanca destacó la celebración,

1. Participantes en la Gala del Día Internacional en Salamanca con la directora del CRMF

2. Directivos del IMSERSO con los actores después de la representación de la obra "Petición de mano" en el CRMF de Madrid

3. Actores en el CRMF de Madrid en plena actuación

4. Pepe Viñuelas mira a la intérprete de lengua de signos durante su actuación

5. Paca Gabaldón, una intérprete de lengua de signos, Miguel Angel Tobías y M<sup>a</sup> Luisa San José

6. Actuación de María Gracia en la Gala de Salamanca

el día 2 de diciembre de la Gala del Día Internacional, organizada conjuntamente por la Junta de Castilla y León, el ayuntamiento de Salamanca, la Diputación y el CRMF. Una gala en la que participaron reconocidos profesionales del mundo del espectáculo y la televisión. Desde el CRMF se realizó un programa de radio en directo. El día 4 fue la jornada de reco-

nocimiento empresarial, dirigida a los empresarios que han contratado alumnos del Centro y a las empresas donde se realizan prácticas.

El CAMF de Ferrol organizó una demostración de slalom en silla de ruedas a cargo de los equipos APAM (Vigo) y ASPACE (La Coruña). Tam-



bién hubo una exhibición de tiro con carabina y jornada de puertas abiertas.

Los alumnos del CRMF de Madrid realizaron una visita turística a la villa y tuvieron oportunidad de asistir a la representación teatral de la obra "Petición de mano", con la actuación estelar de un alumno del centro. En colaboración con la Fundación ADECCO, se produjo un desayuno con empresarios en el que se explicó la legislación vigente sobre las ventajas de la contratación de personas con discapacidad.

El CAMF de Alcuéscar organizó una exposición de artesanía en la Biblioteca Pública de Cáceres así como el Certamen de Pintura "Alquercus". Otras actividades fueron las representaciones teatrales a cargo del grupo "La Torre" y del Teatro de Mimo del CAMF.

El CRMF de San Fernando también organizó varias actividades entre las que destacaron dos representaciones teatrales del grupo de la Caixa, un cineforum sobre "la respuesta humana ante la discapacidad", exhibiciones deportivas, jornada de puertas abiertas y lectura de un manifiesto con motivo del Día Internacional.

El CRMF de Lardero (La Rioja) participó, durante la mañana del día 3, en la mesa redonda sobre mujer y discapacidad emitida por la Cadena COPE. También organizó un partido de exhibición de Boccia y otros deportes alternativos. Los alumnos del curso de Imagen y Sonido presentaron un corto titulado "El barrio judío".



## Campaña "Empleo y Discapacidad"

Con objeto de fomentar el empleo de personas con discapacidad se ha lanzado la campaña de sensibilización "Empleo y Discapacidad".

Esta campaña, en sintonía con la política de cohesión puesta en marcha en el ámbito de los países de la Unión Europea, forma parte de un Proyecto inicial de promoción del empleo de personas con discapacidad.

La estrategia comenzó en el año 2000 y se concibió a partir del principio "participación igual a integración", con el fin de ir reemplazando la protección subsidiada por la participación en el mercado laboral, con el convencimiento de que una gran mayoría de este sector de población está discriminada a la hora de la incorporación al empleo.

La actual campaña es continuación a la primera del 2000 y 2001 así como el eslogan primero incitaba a la persona a buscar empleo sobre la base de que todos tienen "Un curriculum", la segunda es "Mi primer día de trabajo" incidiendo en que ya hay muchos que trabajan y, por lo tanto, todos pueden hacerlo. Desde el 28 de noviembre hasta el 18 de diciembre Televisión Española, Tele5, Antena 3 y las emisoras Onda Cero, Cope y la Ser, emiten el spot y las cuñas diseñadas para un público objetivo mayor de 18 años, empresarios, personas con discapacidad y agentes sociales. La inversión total está cofinanciada por la Unión Europea y asciende en medios 1.198.991,01 euros.



## Premio "SIDAR"

El Catálogo de Ayudas Técnicas del CEAPAT-IMSERSO ha recibido la mención del Seminario de Iniciativas sobre Discapacidad y Acceso en Red, (SIDAR), "Diseño para Todos" 2002.

El premio Sidar es un prestigioso galardón que se lleva concediendo desde hace tres años a los sitios WEB que se caracterizan por tener un diseño de calidad, que les permita ser accesibles al mayor número de personas posible y que debe servir de ejemplo para otras iniciativas públicas y privadas.

El Catálogo de Ayudas Técnicas del CEAPAT-IMSERSO, al que se puede acceder en la dirección de Internet: [www.ceapat.org/catalogo](http://www.ceapat.org/catalogo), ofrece información sobre productos, características técnicas, distribuidores y fabricantes de Ayudas Técnicas a nivel nacional.



## IMSERSO y RENFE, en colaboración

Conseguir la plena accesibilidad en las estaciones y unidades móviles de RENFE es uno de los principales objetivos del IMSERSO. Con este motivo el Instituto de Migraciones y Servicios Sociales (IMSERSO) prevé formalizar en el año 2003 un nuevo convenio de colaboración con RENFE que permitirá seguir desarrollando, en un proyecto plurianual, actuaciones orientadas a dicho fin.

Otro de los objetivos del Instituto es que el transporte marítimo sea accesible, para lo que ya ha establecido conversaciones con los responsables sectoriales de este tipo de transporte.

## Seminario de accesibilidad a los contenidos de la WEB

Se ha celebrado en Madrid un seminario de formación dirigido a los responsables administrativos y técnicos de la planificación, diseño, edición y mantenimiento de la información de sitios Web de las Administraciones Generales del Estado y de las Comunidades Autónomas, con el objetivo de dar a conocer las normas legales y técnicas en materia de accesibilidad a los contenidos en la Web, las iniciativas españolas en esta materia y la forma de implementarlas.

El seminario desarrolló sesiones teóricas, abiertas a todos los responsables administrativos y técnicos, junto a un seminario de formación, de carácter práctico, dirigido a técnicos de diseño, edición y mantenimiento de Web públicas. El IMSERSO participó con la ponencia "Políticas europeas en materia de accesibilidad en la web" presentado por el Centro Estatal de Autonomía Personal y Ayudas Técnicas (CEAPAT).